

にいがた じし老施協

(社)新潟県老人福祉施設協議会広報誌

2008.12.25
No.6



「第14回新潟県老人福祉施設研究大会を終えて」

実行委員長
みしま園園長 大久保 靖

チェンジ！ どこかで見たようなスローガンだが、実は今大会から自前で運営しようということで、チャレンジした大会であった。

なにしろ、やることなすこと初めてのため、全くの手探りで、事務局には大分迷惑をおかけしたと思っている。

今大会は、組織内だけでなく、一般市民にも参加を呼びかける大会ということで、2名の講師を招請し、一般向けと会員向けの二本立てで、1,200名以上の参加者を得たことや分科会にも大変多くの参加者があり、盛況であった。

これまでに無い参加者数を得たことは、一つには大会参加費を大幅に下げたこと、二つには開催地が集まりやすい長岡だったということも影響したのかと思っている。

宿泊会場や駐車場の確保、大会経費や講師、関係機関との交渉等多くの課題が浮かびあがり、会員諸氏には多大の迷惑と不便をおかけしたことをお詫びするとともに、反面、この規模の大会を事務局と一緒に、何とかやり遂げることができたという思いに、内心自負しているところでもある。

この「手づくり大会」は、近藤会長発案の中で行ったものであるが、難儀をした分、終わってみれば嬉しさも増幅した感じがする。

来年度以降、担当するブロックの皆さんにも是非とも頑張って継続してほしいと思う。

正副会長をはじめ各実行委員、多くの会員の皆様のご支援、ご協力に深謝!!

第14回新潟県老人福祉施設研究大会（内容）

期　　日 平成20年9月24日(水)～25日(木)

会場・日程 第1日目(24日)、午後1時開始

全体会 長岡市立劇場

主催者挨拶、会長表彰授与、来賓挨拶

記念講演

・演題「これから高齢者の医療・介護はどうなっていくのか」

日本社会事業大学大学院

准教授 藤井 賢一郎 氏

・演題「天地人を語る～直江兼続の義と愛」

作家 火坂 雅志 氏

第2日目(25日)、午前9時30分開始

分科会 ホテルニューオータニ長岡、

長岡グランドホテル

実践研究発表 など

参加者 1,200人

Contents

第14回新潟県老人福祉施設研究大会を終えて …… 1

全国老人福祉施設大会(岡山大会)に参加して …… 2

新潟県遊技業協同組合「福祉車両」の贈呈について …… 3

施設長リレーラム・県警からのお知らせ …… 4

全国老人福祉施設大会〈岡山大会〉に参加して



特別養護老人ホーム
スマイル赤泊
施設長

伊賀 勝

晴れの国おかやまに於いて平成20年11月12日～14日の3日間に亘り第65回記念 全国老人福祉施設大会が開催され、新潟県老施協会員37名が出席いたしました。

大会テーマは、「制度をつくる発信基地として・・・私達は変わる」と題して福祉を取巻く様々な課題や制度改革を提起し、大会を通じて国に訴えるものがありました。その中でも介護人材の確保については、将来の介護力不足を回避するための外国人介護職の受入はもとより、現在、介護の仕事に就いている方が介護の志を高く保ち、サー

ビスの質の向上に介護現場が邁進できるよう私達の熱意と英知と実行力で再構築し、利用者視点に立った制度づくりが不可欠であると言うものであります。

大会宣言でも、官主導の理念先行による「地域密着・小規模」を標榜した在宅偏重路線は、あまりにも利用者不在、現場乖離の介護保険制度となっている。その結果は、「特養入所待機者45万人」に現れており、この解消なくして、安心と信頼の介護保険制度とは言えない。私達は、「いつでも、どこでも、だれでも」利用できる介護保険制度の再構築に向け、現場発信により、変える力となることを宣言し、本大会を閉会いたしました。

次回の開催地は、千葉県幕張メッセで予定されています。それぞれの職場から多岐にわたる問題提起の声を上げる場として、会員皆さんの参加で大会を盛り上げましょう。



社会福祉法人 二王子会
特別養護老人ホーム 二の丸
介護副主任

伊藤 孝

11月12日～14日の3日間、岡山県岡山市の桃太郎アリーナで開催された全国老人福祉施設大会（岡山大会）に参加させて頂きました。

大会では、介護従事者の不足が深刻化する中、受け入れが始まったインドネシアの介護士の報告がありました。日本に入材を派遣しているインドネシアの「チレボン看護学校」のジュンハナ・ホリル理事長が介護・看護職養成校では「介護・日本語コース」を設けて、日本の介護事情を教え、日本語の介護実習も行っていると報告がありまし

た。インドネシアでは、養成校卒業生の就職率が低いこともあり「日本の外国人介護士の受け入れに期待を持っている。」と述べました。インドネシアの日本への介護士派遣の真剣な姿勢が十分理解できました。

厚労省が介護従事者の人員確保のために介護従事者の待遇改善を盛り込んだ、介護報酬3%引き上げを発表しました。介護従事者の賃金UPなど労働環境を整備するとしています。介護報酬3%引き上げにより、賃金UP以上に、事業所の人員を手厚くすることが必要だと思います。人員を手厚くすることにより、介護士の目指すケアが実現すれば、日本人の介護士も増えます。介護従事者の需要が毎年5万人増加すると予想される中、日本人介護士と外国人介護士をより多く養成して協力することが、日本の介護を支えて行く上で必須になると感じました。

新潟県遊技業協同組合「福祉車両」の贈呈について

本年も新潟県遊技業協同組合様より、本会から推薦をいたしました県内の7施設に対し、福祉車両の贈呈がありました。平成14年度より始まり、今回を含め計40台の寄贈となりました。主催者側に厚くお礼を申し上げるところです。

去る12月12日にデイサービスセンター大平園（見附市）において、贈呈式が行われました。式典には、協同組合の堀川理事長から今回寄贈対象の各法人代表者に「目録」が手渡されました。また、受贈者側を代表して見附福祉会廣井理事長より「施設経営が厳しいおり、車両のご寄贈は本当に有り難い。」旨のお礼の言葉がありました。



新潟県遊技業協同組合堀川理事長（右側）より、
目録の贈呈を受けている見附福祉会廣井理事長。

平成20年度新潟県遊技業協同組合「第7回送迎用福祉車両」贈呈施設・事業所一覧

車種	施設・事業所名	法人（代表者）名等		住 所
1	特別養護老人ホーム 七川荘	社会福祉法人 なかさと福祉会	理事長 上原正孝	十日町市上山己2739
	特別養護老人ホーム みやまの里	社会福祉法人 奴奈川福祉会	理事長 藤巻道夫	糸魚川市大字大野129
	デイサービスセンター やはたの里	社会福祉法人 佐渡国仲福祉会	理事長 本間音吉	佐渡市八幡町340
	デイサービスセンター こぐち苑	社会福祉法人 にいつ福祉会	理事長 繭田勝彌	新潟市秋葉区小口443
	特別養護老人ホーム おごしの里	社会福祉法人 小越会	理事長 小林 宏	長岡市小国町橋沢90
2	デイサービスセンター 大平園	社会福祉法人 見附福祉会	理事長 廣井信雄	見附市学校町2-13-31
3	特別養護老人ホーム とっさか	社会福祉法人 二王子会	理事長 富樫益郎	胎内市西本町11-27

※ 車種

車種番号	仕 様 等	補 助 金 額	台 数
1	スズキkei 4ドア乗用車（4WD、ターボ付）	550,000円	5
2	スズキワゴンR 車椅子対応（2WD）	710,000円	1
3	三菱ミニキャブ 車椅子対応（4WD）	1,000,000円	1

施設長

リレーコラム

「居場所作り」

つむぎデイサービスセンター施設長 貝瀬房子



今年も残す所わずかとなりました。消化能力の無さから時間に追われる日々、ひと時のコラムタイムとなりました。

特養八色園の大平施設長からのペソリレーです。大平様とは仕事上の大先輩でありながら同じ「虎年」生まれ。地域の福祉先駆者としての大平様を施設としても、自分個人としても目標にしながら21年目を迎えてます。

つむぎデイサービスセンターが開設し5年目となりました。通所介護を柱に訪問介護、居宅支援の3事業を行なっております。施設は南魚沼市の魚野川を渡った所に位置し、木材をふんだんに使い、木のぬくもりが感じられる贅沢造りの施設です。サービスホールはゆったりと広く、ご利用者の皆様からも好評を得ております。職員数は20名。スタッフは小規模と単独の良さを活かし、サービスのきめ細かさを売り物に、チームワークの良さが誇りでもあります。来年度は四期、三度目の報酬改定を迎える正念場の年となります。

そんな中で介護者の介護に対する考え方も当然ながら変化して来ております。施設入所を希望する方が全国で45万人と言う中で当地域でも400人の方が待機されております。豪雪地、観光、民宿「越冬入所」

など地域特有の環境にあります。経営上、安定化を図って行く上では新参者の自分には学ぶ事ばかりです。健全経営は当然の事ながらその前に私たちは人を通して学ぶのが仕事です。「学ぶとは謙虚さを覚える事。教えるとは夢や希望を教える事。人材あっての介護、介護は人なり」・友人施設長に教えられる毎日です。

在宅サービスを利用しながら入所を待つ。介護者が安心して預けられる所、ご利用される方が「どうしても行きたい。休みたくない」そんなサービス、居場所作りを目指してがんばっている職員に今日も感謝と激励のエールを送りたいと思います。



◆県警からのお知らせ◆

県内で「振り込め詐欺」が急増!

県内で「振り込め詐欺」被害が急増しています。なかでも、「オレオレ詐欺」、「還付金等詐欺」は高齢者が多く被害にあっています。老人福祉関係者の皆さん、利用者やその家族に対して、振り込め詐欺の防犯ポイントを説明し、被害にあわないよう指導してください。

オレオレ詐欺

息子などを装い、「横領した会社の金の穴埋めが必要だ」と称してお金をだまし取る。

架空請求詐欺

ハガキやメールで裁判の取り下げや有料サイトの使用料の未払いなどと称してお金をだまし取る。

融資保証金詐欺

「低金利で融資する」とダイレクトメール等を送りつけ、融資資格の保証金などの名目でお金を要求する。

還付金等詐欺

電話で税務署などをかり、税金などの還付を装って、ATMを操作させ、逆に口座振替により、お金をだまし取る。



★防犯ポイント

疑って まずは確認 振り込まない

- お金にまつわる急な電話は、詐欺を疑ってみる。
- 電話の相手が家族や公的機関などを名乗っても、本物かどうかよく確認する。
- すぐに振り込みます、家族、警察に相談する。

編 集 後 記

今年も残すところわずかとなりました。皆様の施設・事業所の1年間はいかがでしたでしょうか。予算と人手不足のやりくりで日々大変であつたでしょうと思います。介護報酬改定結果が年内に出されますが、課題の解決にはまだ遠いこととお感じになることでしょう。また、改定の規準見直しにより事務処理や業務体制にも変更が生じることがあります。前向きにとらえて、利用者への適正なサービスの提供と明るい職場づくりに努めたいところです。

この一年間お世話をになりました。

・・・老施協事務局一同・・・